

res, une large bande au-dessous sur les flanes, une bande encerclant tout le mésothorax excepté au milieu en avant où elle se replie pour former 2 petites lignes sur le disque, le bord postérieur de l'écusson, le post-écusson, une tache de chaque côté du métathorax, jaune-pâle. Ailes légèrement enfumées. Pattes noires avec les articulations et une tache sur les hanches postérieures, pâle. Abdomen jaune-pâle, la base du premier segment, avec une bande au milieu atteignant le 2e, une grande tache en demi-lune au milieu de celui-ci à la base, une bande à la base du 3e et une ligne à la base de 4 et 5, noir, le 6e segment noir avec une tache pâle de chaque côté.—Los Angeles (Coquillett) (*).

Voisin du *californicus*, Cress., en différant toutefois notablement par sa coloration.

UN MASKINONGÉ REMARQUABLE

L'extrait suivant, d'une lettre (23 nov. 1895) que nous avons reçue du Collège de Joliette, intéressera vivement nos lecteurs. Son signataire, le Rvd Père Desrochers, C. S. V., est un de nos rares naturalistes de la Province.

...Cette semaine notre économiste a acheté sur le marché de Joliette un Maskinongé pesant 42 lbs, long de 4 $\frac{1}{4}$ pieds et mesurant 22 $\frac{1}{2}$ pouces de circonférence. Ce magnifique poisson avait été pris dans les îles du lac Saint-Pierre. Nous avons préparé sa dépouille pour notre musée.

En l'ouvrant, nous avons trouvé une masse d'œufs pesant 4 $\frac{1}{4}$ lbs. J'ai eu la curiosité de les compter approximativement; mes calculs m'ont donné près de 260,000 (deux cent soixante mille.)

Mais le plus extraordinaire, et que j'ose à peine raconter, c'est que ce poisson en contenait un autre dont la tête et la moitié antérieure du corps étaient en partie digérées, à l'exception des os toutefois, ce qui m'a permis de le mesurer exactement. Il avait une longueur de 24 $\frac{1}{2}$ pouces! Il remplissait l'abdomen dans toute sa longueur. Je crois que c'était une grosse carpe. Ce qui explique la possibilité du fait, c'est

(*) Type au Musée du Parlement, Québec.